
R.P.I Aurières- St Bonnet près Orcival – Vernines
Compte-rendu du 2ème Conseil d’Ecole     

du 14 mars 2024 à Aurières
 
Étaient présents : cf feuille d’émargement
Étaient excusées : Mme MOYEN, Mme BAUDRY, Mme FERES
Membre de droit : Mme VACHETTE, Inspectrice de l’Éducation Nationale (excusée)
Secrétaire de séance : Mme VELUT
 
1. Effectifs     
 A ce jour, le RPI compte 129 élèves répartis comme suit :

PS : 21 MS : 21 GS : 5  47 à St Bonnet
GS : 9 CP : 16→15 CE1 : 17  42 à Aurières

CE2 : 7 CM1 : 16 CM2 : 17 40 à Vernines

Total : 129

Déménagements prévus :
MS et CM1 : départ en début de semaine, CP : un prochain départ en sept 2024 annoncé ce jour.
Une famille devrait s’installer sur Aurières avec 2 enfants prochainement (arrivée en avril : CP et CE2)

Prévisions d’effectifs rentrée 2024 :    125 élèves
PS : 13, MS : 21, GS : 21, CP : 15, CE1 : 15, CE2 : 17 (15 si départ en ULIS de 2 él.), CM1 : 7, CM2 : 16

2. Projet d’école -   Axes de progrès orientant les 5 prochaines années
Cycle 1 : Continuer le travail sur la résolution de problèmes, la compréhension orale, la langue écrite et
orale (apprendre à raconter...)
Cycle 2 et  3 :  Lecture /  compréhension -  Travailler  autrement les textes résistants :  passer par l’oral,
expliciter les stratégies de lecture, travailler la fluence par petit groupe.
Développer l’expression écrite (écriture textes longs). Cohérence des outils et des codes de correction tout
au long des 2 cycles.
Travail approfondi en calcul mental et résolution de problèmes : utiliser des stratégies adaptées
Travailler l’autonomie (méthodologie, compréhension des consignes) et la concentration avec des ateliers
de  manipulation,  des  situations  concrètes,  pour  donner  un maximum de sens  aux apprentissages,  et
impliquer tous les élèves.

3. Evaluations CP
Les évaluations CP de mi-parcours, (point d’étape), du 15 au 26/01. Le Puy de Dôme est au-dessus des 
moyennes nationales (CP, CE1, CM1). En CP, cette fois ci, les évaluations ont montré la nécessité de 
travailler sur la résolution de problèmes et la fluence en lecture. D’où l’accent mis sur ces compétences.

4. Garderie, ramassage scolaire / Sécurité
. Garderie
Aurières : Un service de garderie (payant) a été mis en place le matin de 8h à 8h35 depuis février.

. Sécurité parking d’Aurières
Il est rappelé aux parents venant amener et/ou chercher leurs enfants en voiture, de manœuvrer avec
grande  précaution  aux  abords  de  l’école  afin  de  garantir  la  sécurité  des  enfants  et  des  personnels
scolaires. Le transporteur va réétudier la descente du car des enfants pour améliorer la sécurité. L’idée est
d’aménager un passage sécurisé, en étude. Il y a en effet beaucoup plus de parents et d’enfants à la sortie
de l’école avec l’ouverture de la deuxième classe.

5. Fonctionnement des écoles
Quelques petits changements au sein des équipes :
Mme Laura DELAIRE, AESH auprès de deux élèves d’Aurières, remplace Mme Sandrine LAFARGE, et
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intervient le mardi toute la journée. Sandrine LAFARGE intervient à l’école de Saint Bonnet depuis début
janvier les lundis et vendredis matins.
Melle Eva VERBEKE a commencé un service civique à la rentrée de janvier. Elle intervient les matins chez
Mme Estelle BAUDRY, et les après-midi dans la classe de Mme Régine MECENERO. Elle nous quitte le 20
mars pour un CDI dans la restauration, qui est son métier de base.
Charlotte DEBERLE a effectué un stage à l’école de Saint Bonnet du 29 janvier au 16 février 2024.

. Budget
Toutes les fournitures ont augmenté, notamment le papier. Cela fait des années que nous avons 32 euros
par enfant. N’est-il pas possible d’augmenter ce budget ? Ce sera discuté en conseil municipal.

. Inscriptions futurs Petite Section rentrée 2024 (enfants nés en 2021)
13 au 25/05/24 ; les inscriptions peuvent se faire par mail ; les documents à compléter seront disponibles
sur le site de la mairie

. Visites médicales
Vernines : visite médicale des CE2 prévue le mardi 30 avril.

6. Travaux et aménagements dans les écoles
Aurières : Merci pour les réparations de la porte de classe de Mme Baudry.
Pourrait-on avoir un tapis dans la classe des CP-CE1 pour essuyer les chaussures en entrant ? Petit 
rappel pour les protections de portes (porte du couloir donnant sur la cour)…
St Bonnet : Demande de changement ou remise en place des protections de porte et remise en état du
banc de la cour.
Vernines : RAS

7. Projets, sorties     
. Ski de fond : Vernines : 1 cycle de 5 sorties le mardi après-midi était prévu au domaine du Guéry. Une
seule séance a pu avoir lieu, mardi 9 janvier. Pas suffisamment de neige pour les séances suivantes.
Nous n’avons plus droit aux subventions Transport de la Région, uniquement réservées aux sorties avec
nuitées. Une demande a été réalisée auprès du dispositif  « ski nordique à l’école » pour une prise en
charge de la location et du moniteur ESF, en attente d’une réponse. Transport financé par la municipalité
de Vernines que nous remercions.

. Activités sportives avec la communauté de communes
Aurières     :  Antoine  MARCANTEI,  employé  par  la  Communauté  de  Communes  Dômes  Sancy  Artense,
intervient le jeudi après-midi depuis le 8 février jusqu’au 4 juillet 2024, 1 heure par classe.
Les séances ont lieu dans la salle des fêtes ou sur le terrain de foot, selon la météo. Au programme : jeux
coopératifs, course d’orientation, jeux collectifs.
St  Bonnet : Valentin  BOUCHET,  employé  par  la  Communauté  de  Communes  Dômes  Sancy  Artense,
intervient le jeudi matin depuis le 8 février jusqu’au 4 juillet 2024, 1 heure par classe.
Vernines Valentin  BOUCHET intervient  le  jeudi après-midi,  depuis  le  8  février  jusqu’au  4  juillet.  Au
programme : badminton, gym, jeux de coopération, athlétisme. Les séances ont lieu à la salle des fêtes en
hiver, puis dans la cour et au City stade.
Journée inter-écoles en lien avec les jeux olympiques, pour tous les élèves du RPI
Aurières : 20/06 gymnase Rochefort / ST Bonnet : 27/06 gymnase Rochefort / Vernines : 18/06 Tour d’Auvergne
 
. Activités culturelles avec la Communauté de Communes
Les élèves se sont rendus aux spectacles suivants :
Saint Bonnet : 18/01 L’idole des petites houles,  La toute petite compagnie, Théâtre musical, La Bascule
(Tauves)

Les élèves   assisteront   aux spectacles suivants   :
Saint Bonnet : 22/03 Ficelle, Cie Mouton carré, Marionnettes et musique, La bascule (Tauves)
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Aurières :
- Court métrage, 28/03 au lycée de Rochefort
- Spectacle PP Project, 28/05 à St Sauves -   Marionnettes, théâtre d’objets et musique/bruitages en direct
Vernines :
- Court métrage, 29/03 à la salle des fêtes de la Tour d’Auvergne.
- Spectacle PP Project semaine du 28 mai

. English Day :   Vernines
Journée au collège de Rochefort-Montagne, 25/01. Transport financé par la Comcom. Surcoût repas pris
en charge par la mairie que nous remercions.

. Sorties Biloba :
A Aurières, les élèves ont grimpé, mais aussi travaillé sur les traces des différents animaux de la forêt, la
chaîne alimentaire. Ils ont aussi lu beaucoup de documentaires et d’histoires sur le sujet. Vendredi 22/03
nous planterons des haies sur la commune d’Aurières.
Elza Lacotte,  artiste,  intervient  les mardis  après-midis  pour  des ateliers  d’art  plastique en lien avec le
thème :  fabrication  d’arbres  avec  des  objets  de  récup. :  on  ne  jette  pas,  on  réutilise  autrement,  et
également de la linogravure sur le thème des arbres.
A St Bonnet, les élèves ont travaillé sur les différentes parties de l’arbre, les différentes essences (feuilles
et fruits), les déplacements et les traces d’animaux présents dans la forêt, les oiseaux de la haie, l’usage
du bois. Ils ont aussi lu beaucoup de documentaires et d’histoires sur ces sujets. Ils planteront aussi une
nouvelle haie.
A Vernines, les élèves ont alterné sorties grimpe et sorties nature. Travail sur la photosynthèse, le rôle des
arbres,  la  chaîne  alimentaire,  les  différentes  essences  d’arbres...  Les  journées Nature  sont  riches au
niveau  pédagogique,  permettant  aux  élèves  de  découvrir  et  d’apprendre  de  nombreuses  notions  en
travaillant autrement qu’en situation de classe classique.
En lien avec ce thème de la nature, les élèves de Vernines planteront une nouvelle haie avec la fédération
de la chasse du Puy de Dôme et l’association des chasseurs de Vernines. La haie sera plantée à Neuville,
le jeudi 21 mars.
Toujours en lien avec ce thème, Charlotte Rodon, artiste, proposera aux élèves un atelier d’art plastique en
lien avec les racines le 2 avril.
Le 7 mai, les élèves des deux classes de Vernines iront aussi à la rencontre de Mr Jean-Luc Beaudonnat, 
dans le bourg de Vernines, afin de découvrir un métier du bois : sculpteur sur bois.

. Rallye d’éducation à l’image “Prouve-le” : pour les deux classes de Vernines

. Intervention tri des déchets du SYDEM Dômes et Combrailles dans le cadre de la labellisation E3D a
eu lieu le mardi 13 février à St Bonnet.

. Manifestations RPI&Co : (CR de Mme Espinouze)
Madeleines : 368 €   +   109 €
Fête d’Halloween : 280 €
Marché de Noël : 1 180 €
Vente de sapins : 245 €
La vente des tickets de tombola a bien marché cette année. Samedi 23 mars après-midi, salle des fêtes de
Vernines : après-midi jeux de société et tirage de la tombola.
Pour le 22 juin, fête de l’arbre, l’association prévoit buvette et goûter
Problème de bureau : toujours pas de secrétaire. Inquiétude sur le devenir de l’association

. Fête de l’arbre :
22 juin au château de Polagnat, fête de l’arbre, qui clôture notre projet « Des racines pour grandir » et sera
donc notre fête de fin d’année.
Les élèves auront préparé des expos, des chants, des travaux artistiques, que vous pourrez admirer ce
jour-là. L’association RPI&CO sera présente également, avec des bénéfices reversés aux écoles.

3



Nous les remercions pour leur investissement.  

8. Labellisation E3D
L’Education  Nationale  a  fait  paraître  une  circulaire  du  24/09/2020  « Renforcement  de  l'éducation  au
développement durable »
La labellisation « E3D » (École ou Établissement en Démarche globale de Développement Durable) a
été développée par  le  ministère de l'éducation nationale pour reconnaître et  encourager  les écoles et
établissements scolaires qui s'engagent dans une démarche globale de développement durable selon les
objectifs de l’agenda 2030.
Ce  label  englobe  des  contenus  disciplinaires  (questionner  le  monde,  langage,  travaux  d’écriture,
communiquer  avec  des  exposés,  travail  sur  la  dynamique  de  groupe  positive,  les  compétences
psychosociales -..), des projets éducatifs (projet Biloba, grimpe, plantation d’arbres, jardin partagé, sorties
avec  l’ONF  à  Servières,  préparation  de  la  fête  de  l’arbre)  et  la  gestion  de  l’établissement  (énergie,
déchets : recyclages de toutes sortes  –stylos, effaceurs-  réalisation d’œuvres à partir de matériel recyclé,
utilisation du papier, du brouillon ;…).
Le dossier a été déposé, en attente de réponse.

9. Evaluation d’école   (R.P.I)  
Prévue fin avril début mai.  
Elle  permet  à  l’école  d’interroger  son  fonctionnement,  sa  stratégie,  son  organisation  et  ses  actions
pédagogiques scolaires et périscolaires en mesurant leurs impacts sur les acquis des élèves, les parcours,
le bien-être et les conditions de travail de l’ensemble des acteurs, la place dévolue aux parents et enfin son
ouverture et les liens tissés avec son environnement.
Elle  permet  à  l’école  de  s’auto  évaluer  dans  un  premier  temps,  puis  être  évaluée  par  3  évaluateurs
externes (inspecteurs d’une autre circonscription, conseillers pédagogiques...)
Elle doit aboutir à la proposition d’axes de développement, d’amélioration.
Quatre  domaines  sont  évalués :  Apprentissage  -  parcours  des  élèves  /  Bien  être  -  climat  social  /  -
Environnement institutionnel - Acteurs et fonctionnement
Concrètement, les enseignants interrogeront les élèves, les représentants des parents d’élèves, les maires,
les employés communaux, lors d’entretiens qui permettront de récolter des données, de les analyser, et
d’envisager des améliorations pour les années à venir.

10- Questions des parents 
Demande d’un ENT commun au R.P.I. :
En réflexion, sachant que beaucoup de parents ne souhaitent pas que nous mettions des photos de leurs
enfants  sur  internet  et  que  cela  implique  un  travail  supplémentaire  pour  les  enseignants.  En  ce  qui
concerne les devoirs,  les enseignantes ne souhaitent  pas utiliser  un ENT car  il  est  important  que les
enfants écrivent et soient actifs dans les tâches de repérage dans un agenda, dans le temps, et dans
l’organisation de leur travail. En cas d’absence d’un élève, l’enseignant peut transférer les devoirs par mail,
à la demande des parents.

Remarque :
Dans le cadre des JO, l’agence nationale propose de monter des dossiers pour l’achat de matériel pour les cours
d’école ou terrain de sport. Une demande de subvention pour un mur d’escalade a été faite, pour l’école d’Aurières.
Nous attendons la réponse.

Le prochain conseil d’école se tiendra le mardi 18 juin 2024, à Vernines à 18h.

Secrétaire de séance Présidente de séance
Maryse VELUT Régine MECENERO
Enseignante à ST Bonnet Directrice de l’Ecole d’Aurières
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